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Если проследить весь путь, предшеству-
ющий капитальному ремонту много-
квартирного дома за государственный 
счет, то самая большая проблема для 
жильцов дома № 24 по Партизанскому 
проспекту состояла в поиске управляю-
щей компании. 

Дело в том, что упомянутый дом трудно 
причислить к «интересным» с точки зрения 
получения дохода. Сданная в 1931 году 
трехэтажка (на первом этаже располо-
жено административное учреждение) за 
всю свою почти восьмидесятилетнюю 
историю ни разу не ремонтировалась, 
во всяком случае, капитально: кровля 
протекала по всему периметру, проводка 
держалась на честном слове и регулярно 
искрила, поэтому жильцам, опасающимся 
пожаров, приходилось дежурить по ночам. 
Естественно, брать такое здание на баланс 
не соглашалась ни одна управляющая ком-
пания. Ни одна, кроме ООО «УК Ленинского 
района».

– И мы ее руководителям и сотрудни-
кам от всей души благодарны, – говорит 
старшая по дому Анастасия Шендрикова 
(на фото), – видно, что дом и двор убира-
ются, нам привели в порядок придомовую 

территорию, сделали клумбу. И главное 
– помогли с организацией капитального 
ремонта.

Единственное, что требовалось от нас, 
жильцов, – это всем вместе встретиться 
и подписаться под документом, под-
тверждающим, что наш дом нуждается в 
капитальном ремонте. В нашем случае это 
не было проблемой – дом маленький, все 
знают друг друга. И определить список 
необходимых работ, который ограничен 
Федеральным законом «О фонде содей-
ствия...». Перечень их невелик, по закону 
в него входят работы по утеплению фасада, 
установке счетчиков, ремонту кровли и 
инженерных коммуникаций. Мы выбрали 
две последние позиции.

Наше решение подкреплялось прото-
колом, в нем же мы указали, что согласны 
выплатить 5% от стоимости работ. По 
договоренности с управляющей компа-
нией эту сумму мы будем выплачивать в 
рассрочку.

Далее – уже шла работа специалистов 
УК Ленинского района. Они осмотрели 
предполагаемый фронт работ, состави-
ли смету, оформили документы. Надо 
сказать, что действовали они весьма 
оперативно: в октябре состоялось наше 
собрание, в декабре уже поступили деньги 
на ремонт.

Теперь, пройдя «ремонтную» эпопею и 
получив немалый опыт, Анастасия готова 
поделиться им с людьми, желающими 
улучшить свой дом.

1. Перво-наперво надо, чтобы люди, 
знающие досконально проблемы своего 
многоквартирного дома, присутствовали 
и во время его смотра специалистами УК, 
и при составлении сметы. Жильцы смогут 
указать комиссии на особенно слабые сто-
роны. Не нужно бояться коммунальщиков. 
Так, наша ООО «Управляющая компания 
Ленинского района» великолепно идет 
на контакт.

Где встретить праздник
Владивосток готовится отметить свой 
149-й День рождения.

Торжества начнутся 2 июля с возложе-
ния венков к могиле генерал-губернатора 
Николая Муравьева-Амурского и памятнику 
первому старосте города Якову Семенову. 
В этот день пройдут праздничные концерты 
на площадках во всех районах города, а в 
сквере у Триумфальной арки будет играть 
духовой оркестр.

Массовые народные гуляния раз-
вернутся в субботу 4 июля. С 10 утра на 
улице Фокина начнется театрализованная 
программа «Старый город». Под аккомпа-
немент духовых оркестров будут работать 
выставка-продажа изделий народных 
умельцев и выставка ретро-автомобилей. В 
полдень концерты творческих коллективов 
состоятся на Набережной и центральной 
площади. Вечером здесь споют популярные 
рок-группы и ансамбли, завершит праздник 
традиционный фейерверк.

В Ленинском районе 2 июля в 17:00 со-
стоится концерт духового оркестра «У самого 
синего моря...», 4 июля – праздничный 
концерт «Мой город у моря», выступление 
творческих коллективов, конкурсно-
игровая программа и викторины пройдут на 
ул. 3-я Рабочая (в 13:00), на ул. Нейбута, 53 
(в 15:00) и в пос. Горностай, ул. Щитовая, 
27а (в 17:00).

наказы  
избирателей сделают 
жизнь комфортней?
Дума города Владивостока приняла 
муниципальный правовой акт, который 
поможет жителям столицы Приморья 
самостоятельно определять «болевые 
точки» их микрорайонов.

Механизм исполнения следующий. 
Жители микрорайонов на своих собраниях 
утверждают список разрушенных дорог, 
тротуаров, лестниц и т. д. Этот документ, 
подписанный председателем и секретарем 
собрания, передают в городской парламент, 
где он рассматривается на комитетах.

Согласно правовому акту, наказы из-
бирателей проходят проверку на соот-
ветствие полномочиям органов местного 
самоуправления. Если противоречий закону 
нет, составляется смета работ и формируется 
программа наказов, которая включается в 
бюджет следующего года. Поэтому депутаты 
рекомендуют гражданам проявить актив-
ность и в июне-июле организовать работу 
по проведению собраний. Ее надо завершить 
к сентябрю, когда начнется обсуждение 
параметров бюджета на 2010 год.

мы это сделали!  
а чеГо ждете вы?
Капитально отремонтировать свой дом – это реальность!  

Инструкция для начинающих

Генеральный 
директор ООО 
«УК Ленинского 
района» Владиимр 
Козлов поздрав-
ляет всех горожан 
с предстоящим 
праздником и 
надеется, что с 
помощью жильцов 
район станет еще 
более благоустро-
енным. 
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Дмитрий 
Новиков, 
депутат 
Думы  
Владиво-
стока:

– Во времена финансового кризиса 
множество коммерсантов (особенно 
выходцев из автобизнеса) ищут, куда бы 
вложить деньги. Вот и появилось в нашем 
городе более 150 управляющих компа-
ний, большинство из которых не имеет 
опыта управления жилыми зданиями. 

Переход домов из одной УК в другую 
плохо регламентирован, поэтому и воз-
никают сложности. Прокуратура из-за 
пробелов в законодательстве предпо-
читает не связываться с такими случаями. 
Уверен, если не вмешаться, то к осени 
многоквартирные дома станут объектами 
рейдерских захватов. 

Навести порядок можно, но для 
этого необходимы волевые решения 
городской администрации. Моя личная 
точка зрения: Владивостоку требуется 
не более 10-15 УК (но блокирующий 
пакет в этих структурах должен быть у 
муниципалитета). Убедительно прошу: 
по конкретным случаям направляйте 
письменные запросы в Думу города (ул. 
Суханова, 3а).

вы можете защитить 
свои права!

Наталья 
Мирзоянц, 
начальник 
договорно-
правового 
отдела ООО 
«Управляю-
щая компания 
Ленинского 
района»: 

– Спасение утопающих – дело рук самих 
утопающих. Подчеркну, что администрация 
города распоряжается только своей долей 
муниципального жилья и не имеет права 
оказывать давление на жильцов и навязы-
вать свою точку зрения. Необходима четкая 
согласованная позиция собственников по 
неприятию навязываемых им УК или ТСЖ. 

Если появляются сомнительные прото-
колы общих собраний жильцов, необходимо 
собраться вновь – чтобы подтвердить ранее 
выбранный способ управления. 

У правоохранительных орагнов осо-
бенных рычагов воздействия на кого-либо 
в подобных ситуациях действительно нет. 
Поэтому главная власть в доме – сплоченные 
собственники, способные отстоять свою 
точку зрения. 

В Ленинском районе есть примеры, 
подтверждающие эту истину. Например, 
жильцы  дома № 2 по улице Ивановская 
как-то получили извещение от некой 
управляющей компании. В нем говори-
лось о том, что в их доме якобы было про-
ведено общее собрание собственников, и 
по его решению теперь именно эта УК (а не 
УК ООО «Ленинского района», с которой 
люди сотрудничали долгие годы)  обслу-
живает их дом. Жильцов такой расклад не 
устроил, они обратились в суд Ленинского 
района и в конце концов отстояли свою 
точку зрения. Решением суда было уста-
новлено: заявленное якобы выбранной 
УК общее собрание недействительно. 

Выяснилось, что инициаторы со-
брания даже не были собственниками 
квартир в этом доме. В суд они не явились 
и указали, что не имели отношения к 
делу. Не явилась в суд и УК, которая так 
хотела обслуживать Ивановскую, 2. То 
есть доказать нелигитимность собрания 
жильцов можно!

С помощью юристов ООО «УК Ленинского 
района» собственниками квартир были 
поданы иски и по другим домам. Сегодня 
в суде, например, рассматриваются иски от 
собственников, оспаривающих создание в 
них ТСЖ. И жильцы, и УК надеются на по-
ложительное решение. 

Напечатать квитанции 
может кто угодно,  
а платить по ним или  
нет – решают только 
сами жильцы 

«

Выборы и перевыборы форм  
управления многоквартирным домом – 

дело жильцов и никого другого!

мнения экспертов

Евгения  
Майорова,  
начальник 
управления 
экономики и 
развития 
предпринима-
тельства ад-
министрации 
Владивостока:

– В администрацию Владивостока с по-
добными вопросами горожане обращаются до-
статочно часто. Понятно, что компании бьются 
сегодня за каждый дом. Однако на ситуацию 
с таинственными переходами домов от одной 
компании к другой мы воздействовать не может. 
Жилищным кодексом муниципалитет определен 
только как один из собственников жилья. То есть 
исполнительная власть краевого центра никакого 
влияния на выборы и перевыборы жителями 
города форм управления своими многоквартир-
ными домами (в том числе и в виде УК) оказывать 
не правомочна. У мэрии также нет полномочий 
проверять подлинность подписей в протоколах 
собраний собственников жилья или законность 
выставления населению квитанций об оплате 
услуг за содержание и текущий ремонт жилфонда. 
Ведь напечатать их может кто угодно, а платить 
по ним или нет – решают только сами жильцы. 
Кроме того, в России нет официального органа, 
который бы следил за законностью соблюдения 
процедуры перехода многоквартирного дома от 
одной УК к другой. И, когда собственники пере-
избирают организацию, обслуживающую их дом 
(например, заканчивается срок заключенного с 
ней договора), они не обязаны предоставлять в 
мэрию какие-либо документы. Все зависит ис-
ключительно от решения, вынесенного на общем 
собрании. 

А, если у кого-то возникают вопросы по 
поводу его легитимности или подлинности под-
писей, жильцам необходимо либо самим срочно 
инициировать собрание, либо обращаться за 
помощью в его организации к специалистам 
предприятия, с которым до этого был заключен 
договор. Пригласите на собрание представителей 
обеих компаний, требуйте объяснений!

Не может быть такого, чтобы никто не знал 
о предстоящем собрании. По закону, каждого 
жильца должны уведомить о месте и времени 
его проведения за десять дней. Если речь идет 
о заочном голосовании по какому-либо вопросу, 
то каждому собственнику, опять же под роспись, 
должно быть выдано уведомление, в котором 
указано в том числе и то, когда и куда сдавать бюл-
летени голосования, а также сам бюллетень.

Списки людей, присутствовавших на со-
брании и перечень получивших уведомление о 
заочном голосовании – самые важные документы, 
подтверждающие решение жильцов. Их и под-
делывают. Установить подлинность подписей 
может прокуратура. Однако, по моим данным, во 
Владивостоке не было возбуждено ни одного дела 
по факту подделки подписей под протоколами 
собрания жильцов. В прокуратуру же можно 
направить жалобу на неправомочные, с точки 
зрения жильцов, действия той или иной управ-
ляющей компании. Суд – крайняя мера, когда речь 
идет о расторжении договора. В суд необходимо 
обращаться и в том случае, если собственники 
заключили договор на обслуживание с новой ор-
ганизацией, а прежняя продолжает забрасывать 
их квитанциями об оплате своих услуг.

И, если ваш дом таинственным образом 
переходит от одной управляющей ком-
пании к другой, главное – не оставаться 
в стороне. Ведь жителей Владивостока, 
которые внезапно для самих себя оказы-
ваются в подчинении сразу нескольких 
коммунальных организаций, огромное 
количество. А, судя по последним со-
бытиям в городе, можно предположить, 
что ситуация будет накаляться. 

И, хотя в Ленинском районе все боль-
ше и больше людей начинают активно 
интересоваться жилищной реформой, 
участвовать в судьбе своего дома, почему-
то многие жильцы продолжают занимать 
выжидательную позицию. А в это время 
сразу несколько компаний шлют им свои 
квитанции об оплате за услуги. А так как 
люди не могут разобраться, кому и за что 
платить, их дом перестает должным образом 
обслуживаться. Хотя проблема с «захватом» 
домов в принципе решаема. 

По словам работников прокуратуры, в по-
следнее время, действительно, увеличилось 
количество обращений граждан, связанных 
с нарушением их права на выбор способа 
управления многоквартирными домами. 
Имеют место заявления и о фактах подделки 
протоколов общих собраний, а также реше-
ний, принятых на голосовании в пользу той 
или иной управляющей компании. 

Но в связи с изменениями в Законода-
тельстве РФ прокурор не имеет полномочий 
по возбуждению уголовных дел по подоб-
ным фактам. Поэтому заявления жильцов, 
считающих себя обманутыми, направляются 
в органы внутренних дел для проведения 
проверки. Как пояснили в пресс-службе 
УВД по Приморскому краю, статистики по 
рассмотрению подобных дел в крае не 
ведется, поэтому нам рекомендовали обра-
титься в районные отделения милиции, куда 
и должны поступать заявления граждан. 
Подобными делами занимаются участковые-
уполномоченные. 

При этом следует отметить, что часть 
6 статьи 46 Жилищного кодекса РФ дает 
возможность обжаловать в суде решение, 
принятое общим собранием собственников, 
если были нарушены права и законные 
интересы жильца. Об этом прокуратура 
дает соответствующее разъяснение всем 
заявителям.



3За словом –  дело, за делом – результат   «ваш выбор»   Управляющая компания Ленинского района   июнь   № 6 

За расходом денег  
ведется жесткий  
контроль, и перебрасы-
вать какие-то суммы  
на другие статьи  
категорически  
запрещено

«

Скорее всего, чиновники 
предвидели  
сомнительность своих 
действий и стремились 
себя обезопасить

«

В 2008 году во Владивостоке на 
первом этаже дома по Суханова, 
6г развернулась реконструкция. 
Магазин сотовой связи «Спектр 
Связи» стал превращаться в сту-
дию красоты Nocturne. Однако 
собственники жилых квартир в 
этом доме посчитали: коммер-
санты нарушают закон.  

Галина Омельченко – житель-
ница квартиры, находящейся над 
магазином, около года отстаивает 
в суде свои права, нарушенные, как 
она объясняет, предпринимателем 
– хозяином магазина. 

– В 2006 году Радченко приоб-
рел квартиру, которая располага-
ется прямо под моей. Он перевел 
помещение из разряда жилого в 
нежилой фонд. Я возражать не 
стала, дала согласие, – говорит 
Галина Омельченко. – Но в про-
шлом году появилась пристройка 
к нашему дому, а над входом в 
магазин – прямо под моей лод-
жией – козырек размером шесть 
на два метра. 

Каким образом, по мнению 
собственницы, нарушены ее пра-
ва? Во-первых, козырек имеет вы-
сокие бортики, нормального слива 
дождевой воды нет. Во-вторых, 
сюда попадает мусор, летящий с 
верхних этажей: бутылки, окурки 
и так далее. В результате под 
окном Галины Ивановны образо-
валась помойка. Когда козырек 
протекает, «Спектр Связи» за-
ливает трещины расплавленным 
битумом, и женщине приходится 

дышать канцерогенным дымом. 
Также у Омельченко нет сейчас 
возможности пользоваться своей 
собственностью – лоджией. До-
пустим, нельзя ее застеклить или 
удалить установленную 
кирпичную кладку. 

Более того, пред-
приниматели заняли 
своим строением  при-
домовую территорию 
(принадлежащую всем 
собственникам). Хозя-
ин салона разместил 
свое имущество почти на пяти 
квадратных метрах общей пло-
щади. При этом он уничтожил 
парковку, где жильцы ставили 
свои автомобили. Это препод-
носится как «благоустройство 
территории».

В доме на Суханова, 6г всего 
43 квартиры, и 21 собственник 
подписался против такой рекон-

струкции, которая, как считает 
Омельченко, была произведена 
незаконно, при содействии и 
попустительстве сотрудников 
администрации Владивостока.

– Администрация города, 
выступающая третьим лицом в 
процессе, предоставила в Ленин-
ский суд странный документ без 
заглавной страницы. Фактически 
это компилят из двух частей. За 
основу взята ксерокопия проекта 
перепланировки и переустройства, 
выданного Управлением по учету и 
распределению жилья еще в 2006 

году, – говорит женщина. – Тогда, 
напомню, все было нормально, мы, 
собственники, согласились с тем, 
что под нами будет салон связи.

Что касается реконструкции 
(оборудования пристройки с кры-
шей), то о ней к положительному 
заключению архитектуры было 
приобщено несколько страниц из 
более позднего документа, кото-
рый выдал Комитет по архитектуре 
и градостроительству (за подпи-
сью и печатью его председателя 
Татьяны Новокшеновой).

Примечательно, что согласо-
ван последний документ был, как 
указано, «при условии согласия 
жильцов». Видимо, только после 
его соблюдения, предпринимате-
ли могли ставить свои подпись и 
печать. Скорее всего, чиновники 
предвидели сомнительность своих 
действий и стремились себя на 
всякий случай обезопасить.

Доказать свою правоту в суде 
Омельченко было трудно.

– Судья, имея на руках сбор-
ник из двух документов, под-
писанных с промежутком в два 
года разными структурными под-
разделениями, спрашивал: «Тут 
все хорошо, в чем же нарушены 
ваши права?»

Но мы доказали, что факти-
чески владелец «отхватил» от 
фасада здания 62 сантиметра 
выше положенного уровня. Это 
явное нарушение строитель-
ных норм и правил, не говоря 
уже о нарушении прав самих 
собственников. 

Итак, по решению Ленинского 
суда пристройка салона(вместе с 
козырьком) должна быть убрана. 
Впрочем, у коммерсантов и мэрии 
есть возможность обжаловать 
это решение в краевом суде.

Игнат РАТОВСКИй

2. Довольно неприятный, но необхо-
димый этап ремонта, о котором стоит упо-
мянуть, – смена инженерных коммуникаций 
непосредственно в квартирах, в частности 
стояков, канализационных труб, систем 
отопления. 

Особенно этот этап болезнен, если 
жильцы своими силами уже сделали ре-
монт, установили метапол, зашили трубы 
в кафель. А по условиям капитального 
ремонта собственники не только обязаны 
запустить строителей к себе в квартиру, 
они должны предоставить им доступ к 
системам канализации и водоснабжения, 
то есть самостоятельно снять кафель или 
пластик. В принципе и эти работы можно 
внести в смету. 

3. Оговаривая фронт работ, не стоит 
упускать из виду никаких деталей, смена 
ли это радиаторов, сантехники, установка 
ли общедомовых счетчиков. Поскольку 
выделенные деньги должны расходоваться 
только по назначению! 

То есть, если сказано – замена радиа-
тора, его будут менять вне зависимости 
от того, что четыре месяца назад вы 
установили новый, итальянский. За рас-
ходом денег ведется жесткий контроль, и 
перебрасывать какие-то суммы на другие 
статьи категорически запрещено. С другой 
стороны это хорошо – вы точно знаете, 
что деньги, выделенные на ремонт кон-
кретно вашего дома, ни на какие другие 
цели не уйдут.

4. И другая сторона этой же проблемы. 
Перед тем как начнется ремонт, необходимо 
убедить жильцов не тормозить работы, на-
пример, не пуская в свое жилье ремонтников 
(как правило, предварительно вывешива-
ется график поквартирных работ), иначе 
ремонт может выйти за рамки намеченных 
сроков. Мы объяснили жильцам, чем грозит 

несоблюдение ими условий ремонта. Если, 
допустим, они не позволят проводить работы 
в их квартире, а через какое-то время на 
этом участке случится порыв, расходы по 
устранению аварии будет нести не управ-
ляющая компания, а жильцы всего дома. 
Этот аргумент убедил всех согласиться с 
условиями ремонта. 

5. Но самое главное – поддержка 
управляющей компании. Сотрудники ООО 
«УК Ленинского района» существенно 
облегчили нам процедуру подготовки к 
ремонту, а именно – дали четкие инструкции, 
подсказали, как собрать жильцов. 

И если у нас возникают вопросы, все –  
и юристы, и производственники  вежливо 
подсказывают нужные решения.

мы это сделали! а чеГо ждете вы?

в битве  
за 62 сантиметра  
есть победитель
Жительница Ленинского района добилась сноса  
коммерческой пристройки к своему дому

(Окончание. Начало на стр. 1)

Из-за козырька пристройки под окном Галины Ивановны 
образовалась помойка

Пристройку могли делать только «при условии согласия 
жильцов»
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ваш выбор

список предприятий, 
работающих  
по доГовору  

с ооо «управляющая 
компания ленинскоГо 

района» 

Технические  
подрядные  

организации

«Жилспецсервис-1»:  
ул. Луговая, 75а,  
тел. 44-13-35.

«Викс-ДВ»:  
пр-т «Красного Знамени», 

131, тел. 43-90-54.

«Строй-центр-1»:  
пр-т «Красного Знамени», 94, 

тел. 64-23-73.

«Комфорт»:  
пр-т «Красного Знамени», 

118, тел. 43-96-40.

«Эра»:  
ул. Тунгусская, 8,  

тел. 26-58-97.

«Одиссей-1»:  
ул. Уборевича, 7а,  

тел. 26-03-43.

Санитарные  
подрядные  

организации

«Эдельвейс»:  
ул. Светланская, 183,  

тел. 222-160.

«Квартал»:  
ул. Светланская, 183,  

тел. 222-160.

«Владком-1»:  
ул. Светланская, 183,  

тел. 222-160.

«Конус-1»:  
ул. Светланская, 183,  

тел. 222-160. 

Аварийная служба

«Центр»:  
ул. Уборевича, 7а,  

тел. 26-95-30.

Специалисты администрации 
Владивостока отправились в 
командировку в Москву для за-
щиты программы по капиталь-
ному ремонту 260 многоквар-
тирных домов города в рамках 
Федерального закона № 185 «О 
Фонде содействия реформиро-
ванию жилищно-коммунального 
хозяйства».

В 2008 году Владивосток 
впервые за последние годы во-
шел в федеральную программу 
по капремонту многоквартирных 

домов. В прошлом году на эти 
цели столица Приморья получила 
164 млн рублей. А уже в этом году 
краевой центр претендует на по-
лучение более 800 млн рублей.

Выплата весьма существен-
ных финансовых траншей стала 
возможна благодаря большой 
организационной работе с горожа-
нами - участниками федеральной 
программы, а также подготовке 
всех необходимых документов для 
защиты программы на федераль-
ном уровне.

у фонда жкх появился  
двойник-мошенник
Осторожно: он уже обнару-
жил себя на Дальнем Вос-
токе. 

По информации, поступив-
шей на горячую линию Фонда 
ЖКХ от дальневосточников, в 
ДВФО появилось общественное 
объединение «Общественный 
фонд «Фонд содействия рефор-
мированию ЖКХ и развитию 
строительства», которое, в том 
числе, предлагает гражданам 
помощь в получении денег 
из федерального бюджета 
для проведения капитального 
ремонта домов. Информацию 
о работе этого общественного 
объединения жители ДВФО 
неоднократно обнаруживали в 
своих почтовых ящиках.

В связи с выявленным 
случаем использования обще-
ственным объединением части 
наименования и символики, 
сходной до степени смешения 
с символикой государственной 
корпорации, Фонд  напоминает: 
законом не предусмотрено 
создание территориальных 
органов Фонда в субъектах РФ 
и (или) муниципальных об-
разованиях.

Органы, уполномоченные 
осуществлять взаимодействие 
с государственной корпораци-
ей – Фондом содействия рефор-
мированию ЖКХ, – ведомства 
(министерства, комитеты) ре-
гионального уровня, ответ-
ственные за сферу жилищно-
коммунального хозяйства. 

Никакие общественные 
объединения не уполномочены 
представлять интересы этой го-
сударственной корпорации, вы-
ступать от ее имени, за исключе-
нием случаев, предусмотренных 
Законодательством РФ.

Просим сообщать в Фонд 
содействия реформирова-
нию ЖКХ по телефону горячей 
линии 8 800 700-89-89 обо 
всех упоминаниях о «ре-
гиональных представитель-
ствах» Фонда. 

В ООО «УК Ленинского района» 
от жильцов поступает немало 
заявок по поводу капитального 
ремонта их домов. Как правило, 
люди жалуются на низкое каче-
ство таких работ. 

Очень долго жильцы  дом № 44 
по ул. Тунгусской страдали от про-
текающей кровли. Они дождались 
от властей ремонта, но проблемы 
начались еще во время работ (они 
полностью так и не избавили 
жителей верхних этажей от зато-
плений). Аналогичная ситуация 
на Тунгусской, 69. Управляющая 
компания направила обращение 
по этому поводу в администрацию 
города. Однако в ответе мэрии 
значится следующее: гарантий-
ный срок выполненных работ (2 
года) закончился. Управляющей 
компании предложено выполнить  
текущий ремонт кровли за счет 
собственников.

На Луговой, 21 ремонтировали 
фасад. Но сегодняшнее состояние 
дома говорит о том, что ремонт 
был выполнен некачественно. 

Жильцы уже не первый год жа-
луются на то, что в квартиры 
затекают осадки со стороны 
балконов (при ремонте не была 
восстановлена цементная стяж-
ка поверхности их оснований, 
не восстановлены дренажные 
трубки и т. д.),  на постоянные 
затопления и т. д. ООО «УК Ле-
нинского района» неоднократно 
обращалась к подрядчику с тре-
бованием устранить выявленные 
дефекты. Однако за это время 
гарантия работ закончилась... 

А жители дома № 209 по ул. 
Светланская добились капиталь-
ного ремонта своего фасада через 
суд в 2007 году.  Правда,  уже 
сейчас фактурный слой фасада 
обрушается, местами до кирпич-
ной кладки. 

Отметим, что капитальный 
ремонт - ответственность ад-
министрации Владивостока, но 
почему-то, если гарантийные 
сроки выполненных работ закон-
чились, управляющим компаниям 
приходится выполнять их вновь 

уже за счет собственников. Чинов-
ники объясняют свои промахи тем, 
что работы были сделаны согласно 
предложенной стоимости - то есть 
большего сделать было нельзя. Но 
кто-то же формировал смету?  

- Парадокс: люди длительное 
время ждали выполнения тех или 
иных работ - ремонта кровель, фа-
садов. Добивались своего годами 
через суд. А теперь недостатки этих 
работ исправляются за их же счет, 
- недоумевает начальник произ-
водственного отдела ООО «УК 
Ленинского района» Евгения 
Миськова. - Хотя о недоделках 
и замечаниях мы неоднократно 
сигнализировали в отдел капи-
тального ремонта администрации 
Владивостока.  

Мы советуем жильцам, попав-
шим в подобную ситуацию, еще 
раз обратиться с иском в суд и 
добиваться, чтобы некачествен-
ный ремонт был переделан уже по 
решению суда - за счет городского 
бюджета, а не за счет самих соб-
ственников. 

не ждите милости властей, 
отстаивайте свои права

работа над ошибками
В майском номере газеты 

«Ваш выбор» по вине редак-
тора была допущена ошибка. 
В материале «Берегите до-
мовое имущество! Это ваши 
деньги» в тексте «в гостинке 
на «Красного Знамени», 131 
неоднократно менялись му-
сорные ковши. Но в течение 
недели сами же жильцы их 
буквально уничтожают» не-
верно указан адрес. Речь идет 
о доме по адресу: проспект 
«Красного Знамени», 133/1. 
Приносим свои извинения.

Свои претензии по поводу некачественного капитального  
ремонта необходимо направлять в суд

денеГ на ремонт дали больше


